

TABLE DES MATIERES

	Page
ELIE, «UN PROPHETE DE L'ETERNEL»	5
Chapitre 1. ACHAB	
<i>Le message de Dieu</i> (1 Rois 17, 1)	7
Chapitre 2. LE KERITH	
<i>Il arriva que le torrent sécha</i> (1 Rois 17, 2-7)	13
Chapitre 3. SAREPTA	
<i>La maison de la veuve</i> (1 Rois 17, 8-24)	19
Chapitre 4. ABDIAS	
<i>Le préposé sur la maison du roi</i> (1 Rois 18, 1-16)	27
Chapitre 5. LE CARMEL	
<i>Le feu du ciel</i> (1 Rois 18, 16-40)	35
Chapitre 6. LE CARMEL	
<i>La venue de la pluie</i> (1 Rois 18, 41-46)	45
Chapitre 7. JEZABEL	
<i>La fuite dans le désert</i> (1 Rois 19, 1-7)	53
Chapitre 8. HOREB	
<i>La montagne de Dieu</i> (1 Rois 19, 9-18)	61
Chapitre 9. ACHAZIA	
<i>Tu mourras certainement</i> (2 Rois 1)	69
Chapitre 10. LE JOURDAIN	
<i>Le char de feu</i> (2 Rois 2, 1-15)	77

ELISEE, L'HOMME DE DIEU

Préface	89
Introduction	91
Chapitre 1. <i>L'appel d'Elisée</i> (1 Rois 19, 14-21)	97
Chapitre 2. <i>La formation du serviteur</i> (2 Rois 2, 1-14)	101
Chapitre 3. <i>Les fils des prophètes</i> (2 Rois 2, 15-18)	113
Chapitre 4. <i>Les hommes de la ville</i> (2 Rois 2, 19-22)	117
Chapitre 5. <i>Les moqueurs de Béthel</i> (2 Rois 2, 23-25)	119
Chapitre 6. <i>Les rois et leurs armées</i> (2 Rois 3)	121
Chapitre 7. <i>L'huile de la veuve</i> (2 Rois 4, 1-7)	127
Chapitre 8. <i>La Sunamite</i> (2 Rois 4, 8-37)	133
Chapitre 9. <i>Le temps de la famine</i> (2 Rois 4, 38-41)	141
Chapitre 10. <i>Le peuple rassasié</i> (2 Rois 4, 42-44)	145
Chapitre 11. <i>La guérison du lépreux</i> (2 Rois 5, 1-19)	147
Chapitre 12. <i>Le serviteur du prophète</i> (2 Rois 5, 20-27)	159

Chapitre 13. <i>La hache empruntée</i> (2 Rois 6, 1-7)	163
Chapitre 14. <i>Les raids des Syriens</i> (2 Rois 6, 8-23)	165
Chapitre 15. <i>Le siège de Samarie</i> (2 Rois 6, 24; 7)	169
Chapitre 16. <i>Les sept années de famine</i> (2 Rois 8, 1-6)	177
Chapitre 17. <i>Le roi de Syrie</i> (2 Rois 8, 7-15)	181
Chapitre 18. <i>L'onction de Jéhu</i> (2 Rois 9)	185
Chapitre 19. <i>La mort d'Elisée</i> (2 Rois 13, 14-25)	187

Elie, «un prophète de l'Éternel»

«Ne savez-vous pas ce que l'Écriture dit
dans l'histoire d'Elie» (Rom. 11, 2)

Préface

Lorsque nous méditons sur le chemin d'Elie à travers le monde apostat de son époque, nous pouvons bien nous exclamer, empruntant les paroles d'un autre: «Quelle course que la tienne, Elie! parsemée d'épreuves et de luttes contre la mort, mais pleine d'instruction quant au cœur de Celui que tu servais pour ta joie et ta gloire; une course commencée dans la prière secrète et la confiance en Dieu et achevée dans un char de feu qui t'a conduit à Lui!» Tandis que nous avançons vers la gloire, à travers un monde déjà envahi par l'ombre

de la grande apostasie, puissions-nous marcher, comme Elie, dans la séparation du mal, dans la dépendance de Dieu et la consécration à Dieu; et cela en attendant d'être enlevés dans la gloire, à la venue du Seigneur.

Chapitre 1

ACHAB

Le message de Dieu

1 Rois 17, 1

Elie, prophète du Dieu vivant, commence son ministère public aux jours les plus sombres de l'histoire d'Israël. Il est chargé de réveiller les consciences et de reconforter le cœur du peuple de Dieu dans les jours de ruine. Il doit d'abord amener le peuple de Dieu défaillant à prendre conscience de ses responsabilités, en appliquant la parole de Dieu à la conscience. Ensuite, il encouragera les fidèles en élevant leurs pensées au-dessus de la ruine qui les environne et soutiendra leur cœur en leur présentant les gloires à venir.

C'est bien un tel ministère qui convient à un temps de ruine. Quand tout est en ordre dans le peuple de Dieu, le don de prophétie n'est pas nécessaire, il n'a pas lieu de s'exercer! On a fait remarquer qu'aux jours de la gloire de Salomon, il n'y avait point de prophète. Tout était en ordre; le roi, sur son trône, rendait la justice; les sacrificateurs et les lévites vaquaient à leur service et le peuple était en paix. Mais lorsque tout est tombé dans le désordre, à la suite des manquements et de la désobéissance du peuple de Dieu, alors, par la grâce de Dieu, le prophète entre en scène. Le mal, dans le peuple de Dieu, doit immanquablement rencontrer Son jugement, car Dieu est vrai

et il revendique la gloire de son nom. Mais Dieu ne frappe pas un peuple, quelle que soit son iniquité, sans lui avoir envoyé un témoignage. C'est la grâce même de Dieu qui suscite le prophète dans un jour de ruine.

Les voies de Dieu n'ont pas changé aujourd'hui. Certains pensent que le don de prophétie se limite à la prédication d'événements futurs; ils en concluent que le don de prophétie a été retiré. Il est vrai que la révélation de Dieu est complète et que la parole de Dieu nous communique tout ce que nous avons besoin de savoir concernant l'avenir; mais cela ne signifie absolument pas que le don de prophétie ait pris fin. Le Nouveau Testament montre à l'évidence que Dieu estime au plus haut point ce don. En 1 Corinthiens 14, nous lisons: «Poursuivez l'amour, et désirez avec ardeur les dons spirituels, *mais surtout de prophétiser*», car «celui qui prophétise parle aux hommes pour l'édification, et l'exhortation, et la consolation». Il est essentiel en ces jours de ruine, de faiblesse et de manquements parmi le peuple de Dieu, de réveiller la conscience des croyants, de consoler leur cœur et d'occuper leurs affections de Celui qui va venir. Celui qui pourra parler ainsi «aux hommes pour l'édification, et l'exhortation, et la consolation», sera un vrai prophète.

Elie était un vrai prophète de l'Eternel. Jamais auparavant la condition du peuple de Dieu ne s'était dégradée à un tel point. Cinquante-huit années s'étaient écoulées depuis la **division du royaume** en deux après la mort du roi Salomon. Durant cette période, sept rois s'étaient succédé, tous, sans exception, **des hommes méchants**. Jéroboam avait fait pécher Israël **avec** les veaux